

**Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)
Leçon 6.2 – La doctrine de Jésus, Fils de Dieu, Messie (Christologie)**

Jésus, qui est vrai Dieu, est aussi vrai homme

Il est essentiel pour notre salut que Jésus soit Dieu. Si Jésus n'était pas Dieu, alors il ne pourrait pas être notre Sauveur. Seul le sang de celui qui est Dieu a une valeur suffisante pour racheter les pécheurs. C'est pourquoi l'apôtre de Jésus Jean écrit : « **Le sang de Jésus son Fils (de Dieu) nous purifie de tout péché** » (1 Jean 1:7). Mais il est tout aussi essentiel pour notre salut que Jésus est vraiment humain, qu'il est vrai homme. Car Dieu comme Dieu n'a pas de sang ; il ne peut pas non plus mourir pour notre rédemption.

Dieu révèle dans les Écritures que Jésus est à la fois vrai Dieu et vrai homme. Dès le début, Dieu a dit que le Sauveur à venir serait humain. La première promesse du Sauveur dans Genèse 3:15 l'appelle la postérité de la femme, Ève, et prédit qu'en écrasant la tête du serpent, il aura son propre talon blessé. Les promesses faites à Abraham, Isaac et Jacob, puis à David et à ses fils, ont toujours dépeint le Messie comme un descendant humain des patriarches – comme le Fils de David. Ésaïe et Michée l'ont décrit comme celui né d'une vierge, comme un fils de David né à Bethléem, comme un roi régnant parmi les hommes.

Lorsque l'ange Gabriel fut envoyé à la Marie à Nazareth, il l'informa qu'elle allait concevoir dans son ventre et enfanter un Fils. Il n'y a rien dans les Écritures pour indiquer que la grossesse de Marie était différente de la grossesse d'autres femmes, ou que la naissance de Jésus était différente des autres naissances humaines, en dehors du fait que Marie était vierge et restait vierge jusqu'au temps de la naissance de Jésus.

Le fait que Jésus était (et est) un véritable être humain est enseigné à de nombreux endroits dans les Écritures. L'apôtre Paul a écrit à son assistant Timothée : « **Il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme** » (1 Timothée 2:5). Lorsque Paul a comparé Adam à Jésus, il a appelé les deux hommes, disant : « **Le premier homme, tiré de la terre, est terrestre ; le second homme est du ciel. Tel est le terrestre, tels sont aussi les terrestres ; et tel est le céleste, tels sont aussi les célestes. Et de même que nous avons porté l'image du terrestre, nous porterons aussi l'image du céleste** » (1 Corinthiens 15:47-49). Dans une comparaison similaire entre Adam et Jésus dans sa lettre aux chrétiens romains, Paul déclare : « **Comme par une seule offense la condamnation a atteint tous les hommes, de même par un seul acte de justice la justification qui donne la vie s'étend à tous les hommes. Car, comme par la désobéissance d'un seul homme beaucoup ont été rendus pécheurs, de même par l'obéissance d'un seul beaucoup seront rendus justes** » (Romains 5:18-19).

Dans un échange avec ses ennemis, Jésus a dit un jour : « **Mais maintenant vous cherchez à me faire mourir, moi** (littéralement « **moi, un homme** ») **qui vous ai dit la vérité que j'ai entendue de Dieu** » (Jean 8:40). En fait, le nom préféré de Jésus pour lui-même était « **le Fils de l'homme** », une expression qu'il utilise 82 fois en tout. Ce nom a été utilisé pour la première fois dans une prophétie de Daniel (Daniel 7:13). Jésus s'est ensuite appliqué ce nom à lui-même. Par exemple, Jésus a dit de lui-même : « **Le Fils de l'homme n'a pas où reposer sa tête** » (Matthieu 8:20). À un autre moment, Jésus a dit : « **Le Fils de l'homme est venu, non pour perdre les âmes des hommes, mais pour les sauver** » (Luc 9:56).

En tant que véritable être humain, Jésus a à la fois un corps humain et une âme / un esprit humain(e) avec une volonté humaine. Ayant un corps et une âme humains, Jésus a pu mourir comme les humains meurent, c'est-à-dire que son esprit / âme s'éloigne de son corps. Jésus a dit : « **Le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme la rançon de plusieurs** » (Matthieu 20:28). L'apôtre Pierre a écrit que Jésus « **a porté lui-même nos péchés en son corps sur le bois** » (1 Pierre 2:24). Dans le jardin de Gethsémani, Jésus a fait référence à son âme, disant aux trois disciples près de lui : « **Mon âme est triste jusqu'à la mort** » (Matthieu 26:38). Jésus a parlé de lui-même comme ayant une volonté, tout comme les autres êtres humains, comme il l'a ensuite prié : « **Mon Père, s'il est possible, que cette coupe s'éloigne de moi ! Toutefois, non pas ce que je veux, mais ce que tu veux** » (Matthieu 26:39). La mort physique de Jésus est décrite de la même manière que les autres morts humaines. « **Jésus s'écria d'une voix forte : Père, je remets mon esprit entre tes mains** » (Luc 23:46). Cela indique qu'à sa mort, son esprit a quitté son corps. Dans sa résurrection d'entre les morts, le corps et l'âme de Jésus ont été réunis, car la nuit de sa résurrection, Jésus a dit à ses disciples stupéfaits : « **Touchez-moi et voyez : un esprit n'a ni chair ni os, comme vous voyez que j'ai** » (Luc 24:39).

En lisant l'activité de Jésus dans les quatre évangiles, il devient clair que Jésus était tout aussi humain que nous. Il a éprouvé de la douleur et une profonde détresse (Matthieu 26:37). « **Il eut faim** » (Luc 4:2) dans le désert quand il n'a rien mangé et que Satan l'a tenté de pécher. Il mangeait et buvait, même « **avec les publicains et les gens de mauvaise vie** » (Luc 5:30). « **Jésus s'endormit** » (Luc 8:23) alors que lui et ses disciples traversaient la mer de Galilée dans un bateau. Lorsque Jésus et ses disciples ont marché à une ville de Samarie, Jean rapporte qu'il était « **fatigué du voyage** » (Jean 4:6). Lorsque Jésus est allé dans la tombe de son ami Lazare, « **Jésus pleura** » (Jean 11:35). Et quand Jésus était suspendu à la croix, il a dit : « **J'ai soif** » (Jean 19:28).

Questions

1. Pourquoi est-il si important de croire que Jésus est vrai Dieu ?
2. Pourquoi est-il si important de croire que Jésus est vrai homme ?
3. Énumérez quelques prophéties de l'Ancien Testament qui prédit que le Sauveur serait un homme.
4. Qu'est-ce que cela signifie que Jésus est la postérité de la femme ?
5. Qu'entend-on par l'écrasement de la tête et la blessure du talon ?
6. Comment la comparaison entre Adam et Jésus montre-t-elle que Jésus est humain ?
7. Quel était le nom préféré de Jésus pour lui-même ?
8. Quelle preuve y a-t-il que Jésus avait à la fois le corps et l'âme, comme les autres humains ?
9. Comment la mort de Jésus est-elle décrite dans les quatre évangiles ?
10. Quelles sont certaines des activités humaines que Jésus a faites ou vécues comme chaque personne ?